

# Realizan jornadas de esterilización y vacunación de mascotas en La Costa

**SERVICIO.** Estuvo a cargo del municipio y se aplicó en Puaucho, Pucatrihue, Misión San Juan y Maicolpué. En total fueron atendidos 99 animales.

Crónica El Austral  
 cronica@australosorno.cl

El municipio de San Juan de la Costa ha llevado a cabo, con recursos propios, cuatro jornadas de esterilización y vacunación de animales de compañía en distintos sectores de la comuna. Estas actividades se realizaron en Puaucho, Pucatrihue, Misión San Juan y Maicolpué, marcando el inicio de un plan municipal para fortalecer la tenencia responsable de mascotas y avanzar en la implementación de la ordenanza local en esta materia, la cual actualmente se encuentra en proceso de actualización por parte del municipio.

El operativo, que contempló una inversión municipal de 3 millones de pesos, fue liderado por el Centro de Atención Primaria Veterinaria Municipal, dependiente de la Dirección de Desarrollo Comunitario, y atendió a 99 animales entre perros y gatos.

“Continuaremos durante julio y el resto del año gracias a recursos provenientes de un proyecto Subdere que ya fue aprobado. Esperamos la firma del convenio y su posterior transferencia a las arcas muni-

**\$3 millones** es el costo del operativo de esterilización y vacunación de animales de compañía en distintos sectores de San Juan de la Costa.

**99 animales, entre** perros y gatos, fueron atendidos en el operativo a cargo del Centro de Atención Primaria Veterinaria de La Costa.

cipales. Estos recursos nos permitirán ampliar estos operativos y beneficiar a más de 700 mascotas en diferentes sectores”, señaló el alcalde José Luis Muñoz.

Este esfuerzo forma parte de las acciones que se están incorporando en la actualización de la Ordenanza de Tenencia Responsable de Mascotas de La Costa, la cual se espera entre en vigencia durante junio.

## HERRAMIENTA

“Queremos contar con una herramienta que no sólo sirva en lo educativo y preventivo, sino también para aplicar sanciones cuando corresponda, es-



NO SÓLO CONTEMPLÓ ESTERILIZACIONES, SINO TAMBIÉN VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA Y DE VACUNA SÉXTUPLE.

pecialmente en lo referido al maltrato animal y a la responsabilidad de mantener a los animales esterilizados y controlados. Así se evitarán ataques a animales mayores y posibles zoonosis. Esta ordenanza local estará enmarcada en la Ley Nacional de Tenencia Responsable”, agregó Muñoz.

El operativo no sólo contempló esterilizaciones, sino también vacunación antirrábica y aplicación de vacuna séxtuple canina.

“Este trabajo también nos permite avanzar en el registro

y control de mascotas, ya que estamos implantando microchips de identificación. De esta forma podremos contar con una base de datos fidedigna sobre el número de animales de compañía en la comuna y así implementar, a futuro, políticas públicas relacionadas con temas sanitarios, productivos, educativos y, especialmente, fortalecer la ordenanza municipal de tenencia responsable, que se está actualizando en estas semanas”, indicó la veterinaria municipal, Pamela Bertín.

## AGRADECIDOS

Rubén Urrutia, vecino de Puaucho, indicó que “tengo cuatro gatos y además cuatro perros. Todos llegaron solos a mi casa, los adopté y me preocupó de que tengan sus vacunas y estén esterilizados para que no sigan naciendo más crías. Le pido a la gente que no permita que sigan viniendo al mundo animales que después sufrirán. Aprovechemos que esto se está haciendo gratuitamente gracias a la municipalidad, solo nos piden que nosotros seamos responsables”.